



El tema principal del libro de Apocalipsis (Ap. 1)

1-UN RESUMEN DEL TEMA PRINCIPAL DE APOCALIPSIS (APOCALIPSIS 1:5)

- A. La comisión del Padre para dar a conocer verdades específicas de Jesús (Apocalipsis 1:1). El libro de Apocalipsis se llama el libro de la revelación de Jesús porque revela primero la majestad de Su corazón y liderazgo en Su plan para trasladar la historia a la era venidera

La revelación de Jesucristo, que Dios le dio, para manifestar a sus siervos las cosas que deben suceder pronto; y la declaró enviándola por medio de su ángel a su siervo Juan... (Ap. 1:1)

Las cosas: Jesús reveló “cosas”, o acontecimientos, que tienen que pasar. El Padre seleccionó estos acontecimientos y los enfatizó; él reveló sólo un poco de estos acontecimientos que ocurrirán en la generación en la que Jesús regresará—los que él consideró acontecimientos estratégicos.

Dios se los dio a Jesús: El Padre “dio” revelaciones a Jesús, y le mandó que se las mostrara a sus siervos. Jesús comisionó a su ángel para mostrarle estos eventos a Juan; por lo tanto sabemos que el Padre quiere que sus siervos estén familiarizados con ellos. Tenemos que hablar de ellos y no ignorarlos. Éste es un mandato en sí mismo: estudiar el libro de Apocalipsis.

- B. La Escritura nos promete una bendición para cualquiera que lea o escuche esta profecía (Apocalipsis 1:3). Esta bendición está al alcance de todos, pero esta es una de las bendiciones más negadas de la iglesia en estos días.

Bienaventurado el que lee, y los que oyen las palabras de esta profecía, y guardan las cosas en ella escritas; porque el tiempo está cerca. (Ap. 1:3)

- C. Esta información le fue dada a Juan para dársela a las iglesias (Ap. 1:4). A Juan se le mandó doce veces escribir la profecía para el beneficio de la iglesia (Ap. 1:11, 19; 2:1, 8, 12, 18; 3:1, 4, 14; 14:13; 19:9; 21:5). Esto se debía enseñar en las iglesias. Todos pueden entender este libro.

Juan, a las siete iglesias que están en Asia: Gracia y paz a vosotros, del que es y que era y que ha de venir, y de los siete espíritus que están delante de su trono; (Ap. 1:4)

- D. **Gracia y paz:** Al usar estas verdades en el libro de Apocalipsis, Dios impartirá paz para vencer el temor y gracia para resistir al pecado. El temor y el pecado son dos tentaciones que aparecen en el libro.

2-EL PADRE VIENE A LA TIERRA (APOCALIPSIS 1:4)

- A. Una clave para vivir con confianza es ver cómo el Padre está involucrado y comprometido con la tierra. La frase “el que ha de venir” se refiere de la relación de Dios con la tierra, así que esto incluye mucho más que eso. El Padre viene a la tierra.

Juan, a las siete iglesias que están en Asia: Gracia y paz a vosotros, del que es y que era y que ha de venir, y de los siete espíritus que están delante de su trono; (Ap. 1:4)

Y oí una gran voz del cielo que decía: He aquí el tabernáculo de Dios con los hombres, y él morará con ellos; y ellos serán su pueblo, y Dios mismo estará con ellos como su Dios.
(Ap.21:3)

B. El Padre está comprometido con la tierra. Esta es nuestra esperanza. El enfoque de nuestra vida y confianza es que él viene a la tierra y que lo que hacemos contribuye a ello en una pequeña manera, pero real.

C. Quien fue: El Padre ha estado involucrado con la tierra desde antes de su creación en Génesis1. Él ha llevado a cabo su plan desde el principio y ha estado involucrado en esto todo el tiempo. Él siempre está presente a lo largo de toda la historia en cada detalle.

D. Quien es: El Padre está involucrado hoy día en la historia del hombre. La historia tiene un curso y no está a la deriva. Está en una trayectoria con propósito, moviéndose consistentemente para cumplir los propósitos de Dios.

3-EL ESPÍRITU SANTO ESTÁ DELANTE DEL PADRE (APOCALIPSIS 1:4)

A. El Espíritu Santo se describe en su gran diversidad, posición de honor, y postura de humildad.

Juan, a las siete iglesias que están en Asia: Gracia y paz a vosotros, del que es y que era y que ha de venir, y de los siete espíritus que están delante de su trono; (Ap. 1:4)

B. Los siete espíritus: El Espíritu santo está descrito como los siete Espíritus de Dios para enfatizar su gran diversidad en función y habilidad (Is. 11:2; Ap. 3:1; 4:5; 5:6; Zac. 3:9; 4:10)

Y reposará sobre él el Espíritu de Jehová; espíritu de sabiduría y de inteligencia, espíritu de consejo y de poder, espíritu de conocimiento y de temor de Jehová. (Is. 11:2)

C. Delante del trono: El Espíritu Santo está “delante” del trono, hablando de su posición de supremo honor y poder como Dios, y su postura de servir el plan del Padre con humildad.

4-TRES TÍTULOS DE JESÚS FUNDAMENTALES (APOCALIPSIS 1:5)

A. Juan enfatizó tres verdades primarias acerca de Jesús (v.5) y elaboró en ellas (v. 10-20). Esta descripción de Jesús es fundamental para entender y responder al plan de Dios en Apocalipsis.

y de Jesucristo el testigo fiel, el primogénito de los muertos, y el soberano de los reyes de la tierra. Al que nos amó, y nos lavó de nuestros pecados con su sangre, (Ap. 1:5)

B. Testigo fiel: Jesús dijo la verdad acerca de Dios, Israel, la cultura, los últimos tiempos, etc. Jesús personificó la verdad en su vida y la habló con valentía debido a su amor por el Padre. Éste es el primer título de Jesús en el libro, e imitar a Jesús en esto es uno de nuestros retos de mayor importancia.

Jesús fue el testigo fiel en su ministerio en la tierra (Ap. 1:5; 3:7, 14; 19:11). Él reveló la verdad y la defendió, sin importar el costo. Esto dio como resultado su muerte.

Jesús no se guardó lo negativo (repreensiones o declaraciones de juicio) o exageró lo positivo (afirmaciones o promesas). Él habló sin preocupación a la crítica o pérdida.

C. El Primogénito de los muertos: Jesús es preeminente en autoridad sobre el reino natural como su herencia humana. Él posee el primer lugar de autoridad y honor como el primogénito de la creación. Esto no quiere decir que él fue el primero en ser creado, sino que él es el primero en autoridad. El poder en la creación comienza en él. Él es el primer hombre con un cuerpo resucitado y glorificado, y él está en la posición del hijo primogénito como el único heredero de

Dios. Él es el primogénito de los muertos y las primicias de aquellos que han muerto (1Corintios15:23).

El es la imagen del Dios invisible, el primogénito de toda creación. 16 Porque en él fueron creadas todas las cosas, las que hay en los cielos y las que hay en la tierra, visibles e invisibles; sean tronos, sean dominios, sean principados, sean potestades; todo fue creado por medio de él y para él. 17 Y él es antes de todas las cosas, y todas las cosas en él subsisten; 18 y él es la cabeza del cuerpo que es la iglesia, él que es el principio, el primogénito de entre los muertos, para que en todo tenga la preeminencia;. (Col. 1:15-18)

D. Soberano de los reyes de la tierra: Jesús es preeminent en autoridad sobre el reino de la tierra y su gobierno. El tema del libro de Apocalipsis es que Jesús va a regresar a la tierra para gobernar todas las naciones como Rey de reyes (Ap. 1:5, 7; 11:15; 15:3; 19:16; 21:24). En el milenio, todos los reyes de la tierra le adorarán (Sal. 72:11; 102:15; 138:4; 148:11; Isa. 62:2).

Todos los reyes se postrarán delante de él; Todas las naciones le servirán. (Sal. 72:11)

A tener en cuenta:

-Este es un libro que relata los acontecimientos que sucederán en el plan que Jesús tiene para purificar a la iglesia, traer la gran cosecha de almas, y reemplazar a todos los gobiernos malignos de la tierra. El propósito de Dios en este libro es primero que nada revelar al Hombre que está detrás de este plan. Muchos se enfocan sólo en el plan, y pierden de vista a Jesús.

-Juan solo nos dio declaraciones breves de cada descripción y de cada recompensa. Cada frase es muy importante y es una pista que debemos investigar más al usar el resto de la Biblia para obtener mayor entendimiento de lo que el Espíritu está diciendo de Jesús. Estas descripciones de Jesús son como un menú, resaltando lo que el Espíritu Santo desea darle a la iglesia con respecto a la gloria de Jesús.

-Cada descripción y recompensa comunica información específica acerca de Jesús que es necesaria para equipar a la iglesia para vencer al pecado, soportar la persecución e involucrarse por completo en la gran cosecha de almas al final de la era.

-Apocalipsis 1 es la descripción más completa de Jesús en toda la Biblia. Describe quién es él, cómo piensa y qué siente y cómo actúa en los últimos tiempos. Si leemos el libro de Apocalipsis con la perspectiva correcta, esto nos inspira para adorar a Jesús y confiar en su liderazgo. Aquí vemos lo que Jesús quiere enfatizar más en la iglesia acerca de él mismo para preparar a su iglesia para la mayor manifestación de su gloria

-Jesús nos dio este entendimiento acerca de su corazón y su ministerio en estos capítulos para moldear la manera en la que oramos, profetizamos y le servimos, mientras peleamos contra las tinieblas. Con este entendimiento podremos profetizar con un espíritu de osadía, ternura y confianza en vez de movernos en temor o en crueldad.

-Cuando el Espíritu de Dios nos revela a Dios en nuestro corazón nuestras emociones son transformadas por completo y vemos una gran manifestación de su gracia en nuestras vidas.

-El Espíritu nos fue dado para guiarnos a las cosas profundas del corazón de Dios. Él sabe más acerca de Jesús de lo que podemos imaginar. Él nos revelará si tenemos hambre. Él nos da de acuerdo a nuestro deseo y a nuestra hambre, y aún más. Él no nos alimentará con el conocimiento de Jesús a la fuerza. Tenemos que orar, "Espíritu Santo, déjame ver lo que tu vez, déjame sentir lo que tú sientes. Enséñame más de Jesús".

Pero cuando venga el Espíritu de verdad, él os guiará a toda la verdad; porque no hablará por su propia cuenta, sino que hablará todo lo que oyere, y os hará saber las cosas que habrán de venir. 14 El me glorificará; porque tomará de lo mío, y os lo hará saber. (Jn. 16:13-14)